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【本報訊】綜合外電紐約二十四日消息： 「中國
金花」李娜在下周展開的美國網球公開賽籤運一般，
有可能在第3圈便遇上前美網冠軍、比利時名將克莉
施塔絲，爭入4強之路亦將硬撼強敵。另外兩名金花
彭帥及鄭潔亦有可能在第3圈遭遇勁敵。

美網周四進行抽籤，被列為女單第9號種子的李
娜，首圈的對手為英國小將屈迅，預料晉級阻力不大
，可打破連續兩年在美網首圈出局的魔咒。不過李娜
在第 3 圈便會遇上考驗，有機會火併 23 號種子克莉

施塔絲。曾3奪美網冠軍的克莉施塔絲，早已表明會
在美網後再次掛拍，戰意高昂，李娜要闖關必定有一
番苦戰。

李娜就算在第3圈過關，之後兩輪亦會遇上強手
。處於上半賽區的李娜，第4圈有機會硬撼澳洲的史
杜舒，8強更要迎戰頭號種子白俄羅斯的艾莎蓮卡，
李娜爭取職業生涯首次躋身美網4強難度極高。

彭帥及鄭潔都未能抽到好籤，28 號種子鄭潔首
圈面對法國的華莎露，不過在第3圈有機會面對頭號

種子艾莎蓮卡，32 號種子彭帥身處下半區，首圈對
手為俄羅斯的維辛妮娜，彭帥亦將在第3圈迎上強敵
，硬撼美國的莎蓮娜威廉斯。

祖高域抽到上上籤
男單方面，爭取衛冕的塞爾維亞球手祖高域抽到

上上籤，身處的下半區只有4號種子西班牙的費拿較
具威脅；頭號種子 「瑞士球王」費達拿及倫敦奧運金
牌得主英國的梅拿，則有機會在4強交鋒，爭入決賽。

【本報訊】綜合香港中通社、中新社二十四日
消息：劉翔日前接受中央電視台採訪，首度回應公
眾對其倫敦奧運 「假摔」質疑。劉翔稱，雖然賽前
知道腳有點問題，但當時感覺狀態很不錯。他稱當
時先是左腳出去，感覺腳還很有力，但上欄時就打
欄了，感覺自己彷彿被人用鞭子抽了一下。

16天前，劉翔在倫敦奧運會110米欄預賽中上
第一欄時的摔倒，而後傷退，這讓他再一次站在了

輿論的風口浪尖。從那時起，一系列鋪天蓋地般的
猜疑就從未停歇，而劉翔在這期間經歷了他人生當
中的又一次手術……

8月23日七夕，所謂中國情人節，劉翔在上海
華山醫院拆線。就在這個顯得特別溫情的日子，劉
翔出現在了當晚的中央電視台5套《體育世界》欄
目。在他這次傷後首次發聲前，媒體曝出央視在賽
前就拿到了劉翔傷情嚴重的消息，並制定了4個解
說預案。這消息引發了公眾對劉翔 「假摔」的質疑
。對於縈繞在他身上的一系列疑問，他也第一次最
正面地給予了回應。

什麼事情都能接受
劉翔首先說： 「我不後悔，不論發生什麼事情

我都能接受。當然對我來說奧運會是非常重要的事
情，相當於一個重要的考試吧。我從四年前受傷到
康復，一開始只能跑13秒20，今年能跑到12秒87
。應該說今年我的速度和力量都達到了歷史最高
值。」

回顧當時站到跑道的時候，劉翔說： 「雖然知
道腳有點問題了，但當時我的感覺我就是最好的劉
翔，我狀態很不錯。我先是左腳出去的，當時感覺
腳還是很有力，可上欄的時候就打欄了，感覺自己
彷彿被人用鞭子抽了一下。以前上欄後人的重心是
向上的，這次突然向下，一下子摔倒了。當時腳非

常痛，腦子裡一片空白。」

吻欄自覺最後一屆奧運
說到後來單腳跳到終點，親吻欄架的情形，劉

翔說： 「我回到起點的出口處的時候，看到他們把
輪椅推來。我想我還有一隻腳，我不能這樣就下來
，於是就單腳跳到終點。距離最後一個欄時，我過
去親吻了欄架，因為在倫敦奧運會前以及當時，我
都是把倫敦作為我奧運會最後一站的。當時我在想
『再見了，我的奧林匹克』。」

2008 年北京奧運會上，劉翔也曾因腳傷退出
了比賽。帶着縫了13針、長20多厘米的右腳傷口
，劉翔當天回到了4年前進行術後治療和康復的華
山醫院。

一直負責為劉翔治療的華山醫院運動醫學與關
節鏡外科主任陳世益說，劉翔目前的右腳已經明顯
比左腳短，整個恢復期將長達8個月至1年時間。

右腳明顯比左腳短
在談到最近兩周外界對自己的質疑時，他回應

說： 「其實作為我來說，經歷了這些還是很開心的
，誰沒有點坎坷沒有點傷痛。我努力了經歷了，其
實我就無憾。可能大家對我的期望很高，在這裡我
想對大家說聲對不起。我是一個真實的劉翔，我相
信自己經得起歷史的見證和考驗。」

劉翔介紹說，過去兩周他儘管右腳不能動，但
已經在積極恢復。比如練自己的腰腹力量，以及拄
雙拐上下樓鍛煉。外界有輿論說，他的這次倫敦受
傷可能與七步上欄技術有直接關係，劉翔說： 「沒
有新技術的改革和嘗試根本談不上突破，我是七步
上欄的受益者，沒有這個新技術我連 13 秒都進不
了。」劉翔說他本人其實對成敗看得不是很重，至
於未來怎麼打算，他說： 「我覺得還是先一步一步
地來，先走好眼前的這一步，只要開心就好。」▲劉翔摔倒後，坐在賽場上 資料圖片
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劉翔：我經得起歷史考驗
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【本報訊】綜合外電洛桑二十三日消息
：倫敦奧運田徑項目一眾金牌得主，出戰周
四舉行的鑽石聯賽洛桑站賽事際遇不同，奧
運男子110米欄冠軍美國的梅列特，因為偷
步被取消資格；牙買加飛人保特則在男子
200米跑輕鬆掄元，其隊友布歷克則在男子
100米跑造出歷來第3快時間奪冠。

因為兩大勁敵劉翔及羅伯斯分別因傷退
賽，梅列特在倫敦奧運贏得金牌，然而轉戰
鑽石聯賽，梅列特就未能延續強勢，因為他
在比賽中偷步，被取消參賽資格，最終另一

名美國跑手、倫敦奧運銀牌得主李察遜以
13秒08奪得冠軍，其同胞奧利華以13秒14
屈居次席。

兩名牙買加飛人保特及布歷克則未有遇
到考驗，倫敦奧運3金得主保特出戰200米
跑，以19秒58的成績稱王，比他在倫敦奧
運造出的19秒32慢0.26秒之多。保特未有
出戰100米跑，師弟布歷克一如保特賽前所
言，輕鬆贏得冠軍，他跑出了 9 秒 69 的個
人最佳時間，亦是男子100米歷來第3快時
間，頭兩個最佳時間均由保特造出。

▼劉翔右腳的傷口長
度達20多厘米，比四
年前的傷口還長，共
縫合了13針

李娜美網籤運一般

梅列特偷步被取消資格

自稱愛吃的林書豪前晚在日本餐廳大啖龍蝦鐵板燒慶祝24歲生日，昨
午出席活動時也讚 「美食之都」香港讓他大飽口福。 「林瘋」昨為 「飛躍新
世界」擔任揭幕嘉賓，並打手印留念，之後在活動中與逾百名本地基層學童
及愛好籃球的青少年交流並玩遊戲。

與青少年交流期間，林書豪鼓勵年輕人說： 「享受生活，因為有很多事
值得感恩，要臉帶笑容迎接每天，追逐夢想並且努力實現，這也是我要自己
做的。要一天比一天進步，到將來回望過去時，你會發現自己有了不少成就。」

喜吃日本菜想有3小孩
在遊戲環節， 「林瘋」自揭體能訓練最多可舉260至300磅的重量，以

及最愛吃日本菜，不過，其腰圍就比自己預計的32至34吋略多。自稱擇偶
必須要跟他同樣是基督徒的 「林瘋」更告訴青少年自己將來想有3個小孩，
他還說： 「生男孩、女孩也好，反正都有好處和壞處。」

青少年的問題也給林書豪不少考驗， 「林瘋」雖不能
說廣東話，但仍以頗流利的普通話說出 「大家好，很高興
你們來看我」，以及讀出發問者以中文書寫的問題，引得
全場起哄，不過，被問到中學生必讀的三角函數問題，
「林瘋」也只好 「投降」說： 「這些年代久遠的問題，如

果你能讓我看到圖像，我應該記得的。」
林書豪今繼續在港的行程，下午3時半在機場博覽館

出席 「生命灌籃」布道會。

▲日前榮升父親的列文（左），賣力訓練 本報攝

鼓勵港年輕人追逐及實現夢想
林瘋被揭腰圍逾

343434吋吋吋【本報訊】首度訪港的NBA美籍華
裔球員 「林瘋」 林書豪引熱全城，昨日
在尖沙咀商場出席是次行程唯一的公開活動，即令商場擠得
水泄不通。 「林瘋」 與本地青少年交流時大 「爆」 私事，更
被 「揭發」 腰圍超過34吋！

◀獲抽中玩遊戲的女孩（右），為林書豪量度
腰圍 本報攝

▲林書豪（後排左五）與逾百名本地青少年作交流 本報攝
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【本報訊】今年在 NBA 大放異彩
的美籍華裔籃球員林書豪，除了在美國
捲起 「林瘋」熱潮外，也成為中國球
星姚明退役後，各地華人籃球迷的新
「寵兒」。希望成為像姚明一樣偉大

球員的林書豪表示，自己的成就還遠
不及偶像姚明，目前不能跟姚明相提並
論。

「姚明是我的偶像，也是所有華人
的偶像。我沒有姚明那樣的身高，也沒

他訓練時刻苦，但我會努力下去，希望
能夠成為姚明那樣的人。」因此，林書
豪昨午表示，自己還未能跟偶像並肩：
「姚明多次入選 NBA 全明星，是國際

級的球星，我認為自己上季的成就，遠
沒法跟姚明職業生涯的成就比較，現在
還不是拿我們作比較的時候。」

由去季在紐約人異軍突起，到新球
季轉投休斯敦火箭，這名在 NBA 炙手
可熱的後衛回首籃球生涯最艱苦的時刻

，就是被下放到發展聯盟的時候： 「在
發展聯盟打球，是我感到最艱難的時間
，因為你打得不好，就要面臨失業，這
給我極大壓力。」

走出傷患陰影的 「林瘋」，對陣容
年輕的新東家火箭充滿期待： 「對火箭
來說，這是重建球隊、建立新球隊文化
、從頭再來的機會，首要目標是打入季
後賽。」林書豪去季曾獨取38分助紐約
人挫湖人，他說在比賽時不會把高比拜
仁看成天皇巨星，只當作普通對手，但
「林瘋」也承認湖人今季增添迪韋特侯

活，肯定會有更強的衝擊力。」

傑志今打練習賽
【本報訊】傑志陣中4名港腳為香港足球隊 「服

役」而缺席西班牙集訓，總教練甘巴爾表示對全盤備
戰影響不大，並且在今晨及下周三安排內部練習賽，
讓4名球員趕上大軍的備戰進度。

甘巴爾在昨日晨操後說，集訓成效令人滿意。傑
志的 「港腳」盧均宜表示，錯過球隊在西國的幾場熱
身賽，所以要在聯賽開鑼前最後一周把握內部練習賽
的機會，與隊友找回默契，他說4名港腳回歸球隊後
很快已作出調整，趕上訓練進度。

另方面，傑志外援列文、丹尼日前榮升父親，在
醫院見證女兒出生的列文大嘆生命奇妙，更說有動力
令自己追求成就： 「過往，足球是我的一切，現在我
要在足球和家庭之間找到平衡。每當我看到女兒，我
就有更強的理由、決心去踢得更好，女兒是我的精神
支柱。」

伊巴卡或退出西班牙隊
▉綜合外電馬德里二十三日消息：效力 NBA

雷霆的內線猛將伊巴卡，有可能退出西班牙國家隊
。伊巴卡代表西班牙出戰倫敦奧運並獲得銀牌，但
作為雷霆主力的他在賽事中不受重用，場均上陣時
間只得15.1分鐘，西班牙傳媒又報道伊巴卡與隊友

不咬弦，因此他萌生去意，向朋友透露有可能不再為西班牙國家隊披甲。

B基芬趕及參加訓練營
▉綜合外電洛杉磯二十三日消息：因為膝蓋受傷缺席倫敦奧運的美

國男籃成員B基芬，康復情況理想，預料可以歸隊參加快艇在10月舉
行的訓練營。他在快艇的星級隊友基斯保羅，剛剛進行手指手術，不過
他將可趕及復出，參加10月底展開的NBA新賽季。

林書豪：成就還不及姚明

2


